


Segundo a Prefeitura, cerca de 32 mil moradores serão benefi ciados com o investimento, que deve terminar em 22 meses

A Prefeitura de Maricá lançou no úl-
timo dia 25 a maior obra de esgotamento 
sanitário da cidade, que vai contemplar 130 
km de extensão do bairro de São José do 
Imbassaí, beneficiando 32 mil moradores. 
Com um investimento de R$ 200 milhões, o 
sistema será interligado à Estação de Tra-
tamento de Esgoto (ETE) que será cons-
truída em Itaipuaçu. O prazo de entrega da 
obra de São José do Imbassaí é de 22 meses.

O projeto está sendo executado pela 
Companhia de Saneamento de Maricá 
(Sanemar), que foi criada em 2019 após a 
gestão municipal decidir assumir o serviço 
de saneamento com a venda da Cedae. Ao 
todo, são R$ 525 milhões em investimen-
tos com recursos próprios do município 
na construção de 300 km de sistema de 
esgotamento sanitário, que irá proporcio-
nar mais qualidade de vida à população e 
preservar o meio ambiente. Todas as obras 
desta primeira fase de investimentos já es-
tão em andamento e acontecem, simulta-
neamente, em Ponta Negra, Inoã, Jardim 
Atlântico Leste e no Recanto.

“É fundamental o esgoto sanitário, uma 
obra de infraestrutura que tem a ver com o 
crescimento da cidade, a vida das pessoas, a 
saúde e sobretudo com a proteção do nosso 
sistema lagunar. Estamos fazendo um in-
vestimento pesado, de mais de 500 milhões 
de reais em obras de saneamento básico e 
trouxemos para o município essa respon-
sabilidade, conseguindo furar os bloqueios 

Prefeitura de Maricá lança maior obra 
de esgotamento sanitário da cidade

burocráticos e agora em 2023 colocamos 
todos os projetos na rua para dar mais 
dignidade para a população maricaense”, 
disse o prefeito Fabiano Horta.

De acordo com a presidente da Sa-
nemar, Rita Rocha, o município assu-
miu a desafiadora missão de implantar 
a infraestrutura de saneamento básico 
em Maricá. “Hoje estamos lançando 
oficialmente a obra aqui de São José do 
Imbassaí. Uma obra que teve início há 
dois meses. A complexidade dessa obra 
e a geografia de São José é um pouco 
mais complexa do que a de Itaipuaçu, 
por exemplo. Fizemos um planejamento 
muito eficiente para que essa obra co-

meçasse e terminasse no tempo previsto 
de 22 meses. Então, temos corrido atrás 
desse passivo no saneamento de nossa 
cidade para que a gente possa recuperar 
esse tempo e conseguir trazer avanços e 
a preservação ambiental, principalmente 
para nossas lagoas”, destacou.

Ação em templos religiosos
Durante o evento, a Sanemar e a 

Secretaria de Assuntos Religiosos ce-
lebraram a assinatura de um termo de 
cooperação técnica que terá como metas 
a troca de informações para orientar os 
frequentadores de templos religiosos 
sobre o funcionamento dos programas 

Sanear + Água e Sanear + Esgoto, seus 
objetivos e abrangência, bem como as 
obras que estão sendo realizadas por 
toda a cidade e seus possíveis transtor-
nos.

“O objetivo dessa parceria é disse-
minar informações sobre os programas 
sociais e sobre boas práticas que visam 
preservar a saúde das famílias e o meio 
ambiente. Até o momento, mais de 70 ca-
sas de axé, igrejas evangélicas e templos 
católicos já foram visitados pela equipe 
de educadores sanitários, e cerca de mil 
frequentadores já foram alcançados pela 
estratégia municipal”, comentou Jessé 
Paz, secretário de Assuntos Religiosos.

Avanço das obras por toda a cidade
O projeto mais recente foi lançado em se-

tembro, com a obra de extensão de rede de 
Inoã que terá 13 km e atenderá mais de oito 
mil maricaenses da região norte do bairro. O 
prazo de entrega é de 16 meses. Até o mo-
mento, cerca de 8.326 metros de rede cole-
tora já foram instalados, além de 236 poços 
de visita, 433 ramais de ligação e 433 caixas 
de inspeção. Em agosto deste ano, a Sanemar 
lançou as obras no Recanto. A infraestrutura 
contará com uma rede de 27km de extensão 
e beneficiará mais de oito mil pessoas. O pra-
zo de entrega é de 18 meses. Até o momento, 
cerca de 24.773,98 metros de rede coletora já 
foram instalados, além de 786 poços de visita, 
1.292 ramais de ligação e 825 caixas de ins-
peção.

Em abril de 2023, foi iniciada a obra do 
Jardim Atlântico Leste, que terá 103 km de 
extensão e beneficiará cerca de 19 mil pessoas 
no bairro. Até o momento, cerca de 21.175,93 
metros de rede coletora já foram instalados, 
além de 368 poços de visita, 3.936 ramais de 
ligação e 6.847 caixas de inspeção. Ainda em 
abril, foi lançada a obra de Ponta Negra e de 
parte de Cordeirinho, que contará com cerca 
de 41km de extensão e beneficiará mais de 5 
mil pessoas. O prazo para entrega da obra é de 
21 meses. Até o momento, cerca de 13.253,21 
metros de rede coletora já foram instalados, 
além de 255 poços de visita, 744 ramais de li-
gação e 744 caixas de inspeção.

2 JORNAL FOLHA DA TERRA RIO BONITO, DE 30 DE NOVEMBRO A 15 DE DEZEMBRO DE 2023

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Uma festa como há muito tempo não 
se via. Assim pode ser descrita a come-
moração dos 28 anos de Tanguá, um 
município jovem, mas aparentemente 
com um futuro promissor pela frente. 
E como só o dia 15, data exata do ani-
versário, seria pouco para comemorar, o 
mês de novembro foi lotado de eventos, 
inaugurações, desfile cívico escolar e, é 
claro, shows.

O ponto alto das comemorações foi, 
sem dúvidas, os shows, que acontece-
ram em três dias no palco montado na 
Av. Dulce Lopes Garcia, no Centro da 
cidade. As apresentações começaram no 
dia 16 com o público louvando a Deus 
através da voz da cantora gospel Sarah 
Beatriz. No dia seguinte, o grupo Di 
Propósito fez os tanguaenses e visitan-
tes sambarem muito até o amanhecer. O 
evento também contou com a animação 
do DJ Douglas DuSheik e do cantor de 
pagode Thyago Monteiro, que abriu o 
show principal. Segundo informações, 
nesse dia, foi registrado o maior público 
da história da cidade. 

O show que aconteceria no sábado 
(18), foi adiado devido aos fortes ventos 
e chuva que atingiu praticamente todo 

o estado do Rio. Mas, como promessa é 
dívida, a artista apontada como sucesso-
ra da saudosa Marília Mendonça, Yas-
min Santos, voltou a Tanguá no dia 23 
e finalmente realizou o sonho de muita 
gente que prestigiou o show. Uma se-
guidora do perfil oficial do Instagram da 
Prefeitura de Tanguá, comentou: “Ma-
rília Mendonça não morreu. Vive na 
Yasmin Santos”. Outra disse também, 
“Que bom que deu pra ela fazer o show 
para a galera de Tanguá. Deu tudo cer-
to! Yasmin, volte sempre, que o Senhor 
te acompanhe, a você e toda sua equipe”. 
Na mesma noite, também se apresenta-
ram o DJ Ruan Porto e a cantora serta-
neja Carmen Mello.

Segundo o prefeito Rodrigo Medei-
ros, não foram usados recursos do muni-
cípio para a realização da festa, tudo foi 
feito com o apoio do governo do estado, 
da Fecomércio e da Secretaria de Turis-
mo do Estado. 

“Houve um esforço muito grande 
para a gente realizar essa festa. É im-
portante dizer que não houve R$1,00 
do município, toda a infraestrutura, que 
a gente estima na ordem de R$ 1,3 mi-
lhão, entre iluminação, palco e estrutura, 
foi uma parceria com o governo do esta-
do. As barracas do evento foram para es-
timular o comércio local. Conseguimos 

Tanguá completa 28 anos com shows, 
eventos e inaugurações em novembro

colocar para os três dias de festa, que 
os comerciantes pagassem 250,00 para 
que comercializem seus produtos”, dis-
se. 

Desfile - O tradicional desfile cívico 
escolar aconteceu no dia 15 na Av. Dul-
ce Lopes Garcia, no Centro da cidade, 
com a participação dos alunos das redes 
municipal e estadual de ensino, desde a 
educação infantil, passando pelos ensi-
nos fundamental e médio, até o profis-
sionalizante. Instituições da cidade e de 
outros municípios como, bandas mar-
ciais e a Associação Cultural Lona na 
Lua, abrilhantaram o cortejo. 

Inaugurações e eventos - Abrindo o 
mês de novembro, no dia 5, a cidade se-
diou o 9º Encontro Nacional de Moto-
ciclistas Rainhas do Asfalto. No dia 13, 
aconteceu o lançamento do programa 
Ambiente Jovem em parceria com a Se-
cretaria de Estado do Ambiente e Sus-
tentabilidade. Do dia 16 ao dia 18 Tan-
guá recebeu o festival literário ‘Energia 
Para Ler’, patrocinado pela Enel e pelo 
governo do estado e Secretaria Estadu-
al de Economia Criativa através da Lei 
Estadual de Incentivo à Cultura. Na 
iniciativa, o público pode visitar e com-
prar livros nos stands disponíveis e ver 

as apresentações culturais das escolas 
da cidade e de grupos culturais, como 
o Lona na Lua.

No dia 22, houve a comemoração 
da Casa Rosa, da Secretaria de Saúde 
e no dia 24 o casamento comunitário. 
Chegando ao final do mês, no dia 28, 
a Prefeitura inaugurou o Centro de 
Convivência do Idoso. No dia 29 foi 
inaugurado o Centro Educacional de 
Natação, Dança e Artes Marciais (CE-
NADARTE). E por fim, no dia 30 foi 
inaugurado na Estrada da Posse dos 
Coutinhos, o Espaço Multieventos & 
Campo de Grama Sintética.

O prefeito 
Rodrigo 
Medeiros e a 
cantora 
Yasmin Santos no 
último show em 
comemoração 
ao aniversário da 
cidade, que 
aconteceu no 
dia 23

GERAL

FOTO: SECOM / PMT

EDUCAÇÃO

O prefeito de Maricá, Fabia-
no Horta, anunciou no último dia 
23 um aumento de 15% no salário 
base dos profissionais da rede mu-
nicipal de ensino a partir de 2024 e 
um abono de um salário mínimo (R$ 
1320,00) para o mês dezembro deste 
ano. A proposta de aumento no será 
enviada em mensagem à Câmara 
Municipal, solicitando a alteração 
que precisará ser aprovada pelos ve-
readores.

O piso salarial da educação bási-
ca passará de R$ 3.708,21 para R$ 
4.264,44 (jornada de 25h semanais) 
e de R$ 5.932,93 para R$ 6.822,86 
(40h), valor superior ao piso nacio-

nal para jornada de 40h que é de 
R$ 4.420,55. Só este ano, Maricá já 
anunciou dois aumentos salariais 
dos professores, em janeiro e em no-
vembro.

“Hoje temos uma notícia boa e 
importante de valorização dos pro-
fissionais da Educação que tanto se 
dedicam por um futuro melhor para 
nossos jovens e crianças. Valorizar 
o professor é um processo perma-
nente do nosso governo. Esses pro-
fissionais que abdicam de suas vidas 
para ensinar as nossas crianças”, de-
clarou Fabiano, que destacou a im-
portância desse novo reajuste como 
um compromisso da gestão munici-

pal para a valorização dos profissio-
nais da rede de ensino.

Pelo Plano de Cargos e Salários 
da Educação de Maricá, existem 
hoje seis classes de acordo com o 
nível de graduação do profissional, 
que podem ir desde o Ensino Mé-
dio Normal ao Pós-Doutorado. A 
rede municipal de ensino conta 67 
unidades escolares e 3 particulares 
conveniadas (creche), que totalizam 
28.519 alunos, 2.617 professores, 
sendo 1.446 (docente II) e 875 (do-
cente I). O reajuste também benefi-
ciará os 128 orientadores pedagógi-
cos e 127 orientadores educacionais, 
além de 41 inspetores escolares.

Prefeito Fabiano Horta anuncia aumento 
de 15% no salário dos professores para 2024

O prefeito anunciou ainda um abono de um salário mínimo para o mês de dezembro
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Os servidores aposentados e pensio-
nistas da Prefeitura do Rio Bonito, que 
fazem aniversário nos meses de janeiro 
a junho e não fizeram o recadastramen-
to e a comprovação anual de vida no 
Instituto de Previdência dos Servidores 

Municipais de Rio Bonito (IPREVIRB), 
tiveram o pagamento dos seus proventos 
suspensos. De acordo com o Iprevirb, a 
manutenção do cadastro do segurado é 
necessária para a atualização dos dados 
pessoais e serve como proteção à própria 

Previdência dos Servidores, à exemplo 
do Regime Geral de Previdência So-
cial, que trata inclusive desta obrigato-
riedade, também conferidas pela Lei nº 
2126/2016 com alterações promovidas 
pela Lei nº 2483/2022 e Decreto nº 275 

Vendaval causa estrago e deixa moradores de 
RB sem fornecimento de energia por dias

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Um verdadeiro caos. Assim pode ser 
definido o final de semana e feriado do Dia 
da Consciência Negra de boa parte da po-
pulação de Rio Bonito e região. Segundo 
a concessionária Enel, na noite do sábado 
(18), “o evento climático, com chuva, for-
tes rajadas de vento e descargas atmosfé-
ricas, causou danos severos à rede elétrica 
de várias cidades fluminenses, interrom-
pendo o fornecimento de energia”. De 
acordo com a Prefeitura de Rio Bonito, a 
Enel informou que na manhã do domingo 
(19), “150.000 unidades consumidoras fo-
ram afetadas na região (Rio Bonito, Tan-
guá, Itaboraí e São Gonçalo)”. Mas a falta 
de energia elétrica não foi o único pro-
blema ocasionado pelos fortes ventos, os 
moradores tiveram vários prejuízos com a 
destruição causada, inclusive na região do 
segundo distrito de Boa Esperança. Veja 
a Nota Oficial da Enel enviada no último 
dia 22, no final desta matéria.

Os dias foram muito difíceis para 
quem ficou sem luz e para quem ainda 
está. Em alguns locais, a luz voltou na 
segunda-feira (20) à noite, em outros, so-
mente no dia seguinte, no final do dia. Se-
gundo a Prefeitura, há usuários do serviço 
que até quarta-feira (22) estavam sem o 
fornecimento de energia elétrica, como na 
Serra do Sambê, Boqueirão, Sambê, bairro 
Marajó, Cambucás, Colina da Primavera e 
parte da Praça Cruzeiro, como a Rua Pau-
lino Siqueira.

A população recorreu às redes sociais 
da Prefeitura para reclamar às autorida-
des o que estava acontecendo, já que mui-
tos relataram que não conseguiam aten-
dimento da Enel. A Defesa Civil de Rio 
Bonito precisou aumentar o efetivo para 
dar conta dos chamados na cidade e, para 
isso, trabalhou a madrugada toda na poda 
de árvores e muitas outras ocorrências.

Em nota publicada nas redes sociais, a 
Prefeitura informou “A Prefeitura Muni-
cipal de Rio Bonito, através da sua Chefia 
de Gabinete informa, que desde a noite do 
sábado (18) mantém equipes da Defesa 
Civil (24 Horas de Plantão), Guarda Mu-
nicipal, Desenvolvimento Urbano, Obras 
e Serviços Públicos (Em mutirão), em di-
versos pontos da cidade, com o intuito de 
minimizar e reparar os danos do impacto 
causado pelas tempestades que acometeu 
o município e demais cidades da região”.

Na rede oficial da Prefeitura no Insta-

gram, uma internauta reclamou, “Cadê 
os funcionários da Enel? Porque diaria-
mente você vê passeando pela cidade. 
Mas num momento desses, já vi vários 
relatos que não teve um carro pela ci-
dade de Rio Bonito”. Segundo ela, “Sem 
falar no fato que a Enel está fechando 
os chamados, e quando ligamos pra lá, 
falam que não teve nenhum contato an-
tes”.

Um comerciante também expressou 
sua indignação e relatou os prejuízos 
através da rede social. “Minha padaria 
ficou fechada domingo e segunda pela 
manhã. Daqui a pouco tem 13° para pa-
gar, salários e aluguéis”.

A microempreendedora do ramo de 
papelaria personalizada, Tainah Mora-
es, que mora em Cidade Nova, relatou a 
reportagem da Folha que ficou 48h sem 
luz, de sábado, por volta das 22h, até se-
gunda-feira no mesmo horário. Ela con-
ta que precisou jogar muita comida fora 
e levar equipamentos de trabalho para a 
casa de um parente para conseguir tra-
balhar. Por conta dos transtornos, Tai-
nah já procurou uma advogada e entrou 
na Justiça com o pedido de indenização 
por dano moral.

“Fora o prejuízo psicológico, que 
foi até maior, tivemos prejuízos com 
alimentos da geladeira. Iogurtes, fru-
tas, carne, frango, marmitinhas prontas 
congeladas, comidas, enfim, praticamen-
te tudo que estava guardado. Para traba-
lhar, precisamos pegar equipamentos de 
trabalho e levar para casa do primo do 
meu esposo na segunda feira. E isso em-
baixo de chuva, correndo mais riscos de 
danificar. Levamos computador, plotter 
e impressora, tudo para casa de parentes 
para conseguir dar conta do trabalho e 
também carregar os celulares. Fora o 

calor absurdo que estava, que nem pra 
dormir dava. A Enel logo de primei-
ra deu prazo para 0h33 (do mesmo dia 
para retomar a energia) e estávamos 
esperançosos que isso aconteceria, mas 
foram 48h sem luz no total”, conta a mi-
croempreendedora.

No segundo distrito de Rio Bonito, 
Boa Esperança, os moradores também 
tiveram prejuízos. Placas de publicida-
de e de sinalização foram danificadas e 
até arrancadas nas margens da RJ-124, 
conhecida como Via Lagos, assim como 
construções, que ficaram destelhadas 
com a força das rajadas de vento do sá-
bado.  

Orientações para 
entrar na Justiça

A presidente da 35ª Subseção da Or-
dem dos Advogados do Brasil (OAB) de 
Rio Bonito, Tanguá e Silva Jardim, Ka-
ren Figueiredo, dá orientações impor-
tantes aos consumidores que desejam 
requerer seus direitos na Justiça. Ela 
alerta sobre a importância de anotar os 
protocolos de atendimento fornecidos 
pela concessionária.

“O prazo para o restabelecimento 
da energia é de 24h, então é importante 
que se você está nessa situação há mais 
tempo que isso, que recorra à Justiça 
pedindo o restabelecimento imediato 
dela e, uma reparação civil por conta da 
manutenção da falta de luz na sua casa 
pelo período superior ao permitido. Para 
isso, assim que a energia for suspensa, 
entre em contato imediatamente com 
a empresa informando essa situação e 
requerendo o restabelecimento. Outra 
orientação importante é que você anote 
o protocolo de atendimento com data e 
horário, caso haja necessidade de ingres-

sar na Justiça. É necessário que o con-
sumidor conheça seus direitos e saiba a 
quem recorrer e o que fazer”. A advo-
gada ainda pontua que cabe direito de 
reparação àquelas pessoas que tiveram 
eletrodomésticos queimados por conta 
da queda de energia.

Ação judicial da Prefeitura
Em entrevista à Folha na última 

quarta-feira (22), o prefeito Leandro 
Peixe disse que a Prefeitura vem reali-
zando poda de árvores na cidade, que 
segundo ele, foram importantes ações 
preventivas. “Quando haviam ventos 
mais fortes, as pessoas ficavam sem 
energia devido as árvores, que preci-
savam de poda, então estamos fazen-
do essa ação de prevenção há algum 
tempo, que é o que cabe à nós. A poda 
ajudou muito nessa questão de que 
qualquer vento que dava, as pessoas 
ficavam sem energia”.

Ele informou que por conta da 
falta de resposta da Enel em reesta-
belecer o fornecimento de energia, 
a cidade entrará na Justiça contra a 
concessionária em uma ação coleti-
va. “Desde sábado estamos fazendo a 
nossa busca para saber os bairros que 
estão mais críticos, que estão sem res-
posta da Enel. Começamos a fazer isso 
institucionalmente, através de núme-
ro do pedido e a demanda, só que com 
a falta de resposta imediata, ou seja, 
porque eles não restabeleciam a ener-
gia, ontem (terça-feira, 21), fiquei o 
dia inteiro com vários prefeitos, inclu-
sive o prefeito de Niterói (Axel Gra-
el) e, segunda-feira (27) vamos pra lá 
(Niterói) pra gente acionar a empresa 
judicialmente em uma ação coletiva, 
pois assim teremos mais força perante 

o judiciário para a resposta das pessoas 
que foram prejudicadas”, disse.

Para o prefeito, a concessionária 
mostrou fragilidade na prestação do 
serviço. “Temos que ter prestação de 
serviço de qualidade. Acho que o que 
está acontecendo hoje é que a empresa 
está mostrando a fragilidade na presta-
ção de serviço, ela já sabia que ia ter um 
evento de uma virada de tempo, tanto 
é que ela nos procurou, não deve ter 
procurado só Rio Bonito, e mostrou o 
Plano Verão (plano apresentado pela 
concessionária, segundo o prefeito, 
mostrando os investimentos que se-
riam feitos no período do verão). To-
dos os municípios estão com o mesmo 
problema, a falta de resposta da volta 
da energia”. 

A Enel
Em nota enviada à reportagem 

através de e-mail na última quarta-feira 
(22), a Enel informou que “mais de 99% 
de todos os clientes afetados pela tem-
pestade na área de concessão da empre-
sa tiveram o serviço normalizado”. Veja 
a Nota na íntegra abaixo.

“A Enel Rio se solidariza com cada 
um de seus clientes que ficaram sem 
energia nos últimos dias e pede descul-
pas pelos transtornos causados após as 
fortes chuvas e ventos registrados na 
noite de sábado (18/11).

A empresa informa que mais de 99% 
de todos os clientes afetados pela tem-
pestade na área de concessão da em-
presa tiveram o serviço normalizado. 
A empresa segue atuando nos atendi-
mentos finais de sábado (18) e em ocor-
rências originadas nos dias seguintes à 
chuva.

O evento climático, com chuva, 
fortes rajadas de vento e descargas at-
mosféricas, causou danos severos à rede 
elétrica de várias cidades fluminen-
ses, interrompendo o fornecimento de 
energia.

Ao todo, cerca de 900 equipes estão 
atuando na área de concessão da dis-
tribuidora para acelerar o atendimento 
das ocorrências remanescentes.

Como as emergências foram espa-
lhadas em diferentes pontos específicos 
e a destruição da rede afetou diversos 
pontos ao mesmo tempo, o restabele-
cimento do serviço ocorreu de forma 
gradativa, apesar de todo o adicional de 
técnicos atuando nas ruas.”.

O benefi ciário 
ainda pode 
recuperar o 
provento, 
basta procurar 
a sede do 
Instituto e 
realizar a prova 
de vida

IPREVIRB suspende o pagamento 
de aposentados e pensionistas que 

não fi zeram a prova de vida
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de 03 de janeiro de 2023.
A suspensão do pagamento dos 

proventos mensais dos aposentados e 
pensionistas aniversariantes nos me-
ses de janeiro a junho, foi feito após o 
vencimento do prazo estipulado, atra-
vés da Portaria ADM nº 011/2023 
e Edital de convocação nº 003/2023, 
para realização do recadastramento 
e prova de vida obrigatório, onde não 
atenderam à convocação. A suspensão 
do pagamento será efetivada na folha 
de pagamento de novembro deste ano.

Como recuperar o benefício 
O restabelecimento do pagamen-

to do provento ou do benefício de 
pensão fica condicionado à realização 
do recadastramento e prova de vida 
mediante comparecimento pessoal a 
sede do Instituto, situada na BR 101, 
km 266, na Praça Cruzeiro, portando 
os documentos originais necessários 
conforme a condição apresentada. 
Permanecendo o pagamento do bene-
fício suspenso por 90 dias corridos, a 
contar da suspensão, sem o compare-

cimento do titular, o benefício poderá 
ser cancelado em virtude do não aten-
dimento à convocação referente ao re-
cadastramento e prova de vida.

Prova de Vida 
O recadastramento e a compro-

vação anual de vida só podem ser 
realizados pessoalmente pelo aposen-
tado ou pensionista, mediante identi-
ficação, salvo em hipóteses de doença 
grave ou dificuldade de locomoção, 
os quais devem ser comprovadas por 
meio de declaração médica, ser decla-
rado incapaz em processo judicial ou 
residência em outro Estado. No caso 
do beneficiário curatelado ou pensio-
nista ser menor de 18 (dezoito) anos, a 
comprovação anual de vida deverá ser 
feita por seu representante Legal, com 
apresentação da Carteira de Identida-
de e CPF.

A relação dos aposentados e pen-
sionistas que estão com o benefício 
suspenso, pode ser encontrado no site 
da Prefeitura de Rio Bonito: riobonito.
rj.gov.br. 

FOTOS: REDE SOCIAL

Moradores tiveram prejuízos tanto nas localidades mais próximas do Centro quanto nas mais distantes, como em Boa Esperança



Como você está se preparando 
para o Natal de 2023? Há alguma 
movimentação espiritual na alma e 
no coração? 

Estamos à pouquíssimos dias da 
Festa da Encarnação do Filho de 
Deus! Natal foi e continua sendo a 
Festa do Encontro entre o Céu e a 
Terra. Fomos e continuamos sendo 
visitados com a Vinda e a Vida do 
Emanuel, que prometeu permane-
cer conosco até o fim dos tempos 
(Cf. Mt 28:20).

Os cristãos destacam e apro-
veitam um tempo ‘kairótico’ que 
chamamos de “Advento”. Signifi-
ca “vinda”. Como esperamos essa 
vinda natalina? Esperamos Alguém 
ou algo? Esperamos o Salvador ou 
apenas comida e presentes? Alme-
jamos ‘metanoia’ ou apenas o final 
do ano civil? Há espaço em nós? 
Oramos com mais fervor nestes 
dias que nos aproximam da Vinda 
do Deus Emanuel? Sentimos neces-
sidade real de reconciliação e avi-
vamento? 

Em Belém Deus se faz pessoa! O 
Nosso Deus não é um mito nem um 
livro, mas Palavra Encarnada, Pre-
sença viva, real e interpelante na 
história de todos os seres humanos 
e da inteira Criação! Por nós e para 
nossa salvação, nasceu no tempo, 
por Amor para nos dar a paz na 
terra e a salvação na eternidade!

Como o Brasil precisa do Natal! 
Precisa do Natal o Rio e o Nordes-
te; Gaza e Israel, a Síria e o Líbano, 
a África e a Europa. Crianças e jo-
vens, adultos e idosos precisam da 
Graça do Natal!

E, você, consegue perceber o 
quanto precisa do Menino Deus? 
Consegue pregustar e abrir-se à 
essa alegria espiritual? A alegria 
foi, segundo Santo Efrém, muito 
maior no nascimento do que na 
concepção, pois “só um anjo anun-
ciou a sua concepção, enquanto 
que para o seu nascimento uma 
multidão de anjos O anunciaram”. 
Tua casa precisa desta Alegria? Teu 
trabalho e Igreja também a alme-

jam?
Em seu sermão na noite do Na-

tal, S. João de Kronstadt, assim 
pregava: “A natureza humana é dei-
ficada pela compaixão infinita do 
Filho de Deus; e seus pecados são 
purificados; os maculados são san-
tificados. Os enfermos são curados. 
Aos desonrados são concedidas 
honra e glória infinitas. Os que es-
tão nas trevas são iluminados pela 
luz divina da graça e da razão”.

Retome sua vida interior, abra 
novamente as Escrituras, monte 
teu altar e teu presépio. Prepare-se 
para receber o Menino como Ma-
ria e José. Precisamos do Natal para 
termos muitos outros nascimentos! 

Com esta festividade anual, nos 
preparemos, pois, para celebrar O 
dia em que se realizou a profecia: 
“A verdade brotou da terra e a jus-
tiça desceu do céu” (Sl 84: 12) Ale-
luia!

 
Padre Simeão do Espírito 

Santo

FIQUE POR DENTRO

MARCOS ALVES
No dia 16 de novembro o massotera-

peuta Marcos Alves concedeu entrevista 
ao Blog Jornal Cultura Viva e confessou 
que, embora seja um trabalho prazeroso, o 
ofício é bem cansativo. “Meu trabalho com 
massoterapia vai mais para a questão do 
tratamento. Não é só para relaxar. Normal-
mente, para eu descansar e me livrar dos 
acúmulos de energia negativas e estresse, 
vou muito a praia”, disse.

CLIENTES
Ele detalhou os casos mais corriquei-

ros pelos quais os clientes procuram a 
massoterapia. “Muitos procuram porque 
alguma parte do corpo travou ou está bem 
dolorida. Isso é muito comum. E o trapézio 
travado, que causa muitas dores de cabeça 
e, depois de ser atendido por vários pro-
fi ssionais diferentes, vem me procurar. De 
alguma forma, veem alguns vídeos meus, 
observam que o meu estilo de trabalho é 
bem diferente do que tem no mercado, afi -
nal, utilizo uma técnica que é única aqui 
no Brasil”, destacou.

BENEFÍCIOS                       
Segundo o profi ssional, os benefícios 

da massagem podem ser muitos. “Melhor 
circulação sanguínea, melhor oxigenação 
dos tecidos, melhor circulação da linfa, 
promove melhor recuperação muscular, 
etc.”, elencou. 

TÉCNICAS
Alves trabalha com técnicas especí-

fi cas. “Trabalho com Relaxante, Shiatsu 
Deep Tissue, Liberação Miofascial, Mo-
deladora, Refl exologia e a minha própria 
técnica, que é uma variação da Deep 
Tissue que eu mesmo adaptei”, explicou.

DEMANDA
O massoterapeuta trabalha na Zona 

Sul do Rio de Janeiro e alega que, por 
atuar neste local, facilita a demanda. “Eu 
criei esse estúdio em 2016. Hoje tenho 
um aqui, em Ipanema, e outro no Re-
creio, que eu montei em 2022. O estú-
dio de Ipanema tem uma ótima clientela 
devido eu já trabalhar pela Zona Sul por 
um bom tempo”, frisou.

DICA
Para alguém que sente dores nas 

costas, Alves deu uma dica. “Deite-se 
de costas em um tapete ou colchone-
te; dobre os joelhos e mantenha os pés 
apoiados no chão. Lentamente, puxe 
um dos joelhos em direção ao peito, 
segurando-o com as mãos por cerca de 
20 segundos; solte a perna e repita o 
mesmo movimento com a outra per-
na. Em seguida, puxe ambos os joelhos 
em direção ao peito, segurando por 20 
segundos. Repita o exercício de 3 a 5 
vezes”, orientou.

REDES SOCIAIS
Acompanhe o trabalho do masso-

terapeuta pelas seguintes redes sociais: 
no Instagram, @powermassagem2 e @
marcosalves1069.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Marcos Alves.
OCUPAÇÃO: Massoterapeuta.
INDICA O QUÊ? O livro “Mentes mi-

lionárias”, de Robert Schütz.
SUA OPINIÃO: É um livro para quem 

deseja lidar melhor com os seus recur-
sos, superar crises e identifi car boas 
oportunidades de negócio. Superindico, 
principalmente para quem possui ou 
pretende montar seu próprio negócio.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

UMA PESQUISA ELEITORAL 
PARA 2024 EM RIO DAS OSTRAS

As eleições municipais de 2024 são as primeiras que eu pre-
tendo passar efetivamente em Rio das Ostras. Mas já comecei a 
viver o clima da campanha numa pesquisa de opinião no Centro 
da cidade, no último dia 10/11. Uma entrevistadora me abordou 
querendo que eu respondesse algumas perguntas sobre o pró-
ximo processo eleitoral. Argumentei que eu não tinha condições 
de responder tendo em vista não ser eleitor da cidade nem tam-
pouco conhecer seus problemas, suas necessidades e os pré-
-candidatos ainda. 

Ela, então, entrevistou outra pessoa que estava ao meu lado 
no bar. Mas não resisti à tentação de prestar atenção e ouvir as 
perguntas e respostas do referido cidadão enquanto eu disfarça-
va que mexia no celular e bebia a cerveja. E as respostas que eu 
ouvi, principalmente nos quesitos referentes a investimentos do 
atual Governo Municipal em “Saúde”, “Educação”, “Saneamento 
Básico” e “Incentivo ao Turismo”, sinceramente não foram das 
melhores. Numa escala de zero a 10, o entrevistado deu “zero” 
para uns e apenas “dois” para outros. E, perguntado se votaria 
no atual prefeito caso ele fosse candidato, não titubeou em res-
ponder que “não”.

A entrevistadora também citou uma lista de possíveis pré-
-candidatos indagando do cidadão em quais ele votaria ou não. E 
ele respondeu que “em nenhum deles”. Fiquei pensando que, das 
duas, uma: o cidadão é mesmo muito exigente ou os pré-candi-
datos citados não têm carisma político nenhum. A pesquisadora 
quis saber, ainda, qual o vereador que o entrevistado achava ser 
o mais atuante no presente mandato. O entrevistado se reservou 
o direito de não responder talvez temendo se comprometer com 
uma possível resposta.

Enfi m, não fi cou muito claro o objetivo específi co da pes-
quisa. Ou seja, se era para saber quais os pré-candidatos mais 
cotados ou se a intenção era usar esse pretexto para saber 
como está a popularidade de determinado vereador ou mesmo 
da atual gestão municipal. Infelizmente o meu tino e faro de 
“repórter investigativo” não conseguiram gravar na memória 
a íntegra das perguntas. Mas me lembro que ela perguntou, 
também, qual eram a renda salarial e o nível escolar do entre-
vistado. A primeira dessas perguntas ele não quis responder e, 
a segunda, disse que era Ensino Médio completo.

 Os tais possíveis pré-candidatos são: Carlos Augusto (três 
vezes prefeito, uma deputado e quatro vereador); Dr. Escudero 
(advogado, nunca teve mandato); Dr. Fábio Simões (médico, 
vereador uma vez); João Francisco (vereador uma vez); Marciel 
(vereador duas vezes); Maurício BM (vereador eleito); Misaias 
Machado (advogado, duas vezes vereador); Poggian (contador, 
nunca teve mandato) e Sabino (três vezes prefeito e uma depu-
tado estadual). Com a palavra (e os votos), os eleitores.

Fiquei pensando, também, em como seria a minha parti-
cipação na vida política da cidade caso eu decidisse transferir 
o meu título de eleitor e o meu domicílio eleitoral para Rio 
das Ostras, já que tenho residência também aqui. Será que eu 
fi caria na dúvida ou com o “pé atrás” na hora de escolher um 
candidato, como fi cou aquele entrevistado do bar? Aliás, a es-
colha e a disputa entre os potenciais pré-candidatos em Silva 
Jardim também estão muito difíceis. A ponto de um deles, por 
sinal, dizer numa recente “live” promocional de pré-campanha 
nas mídias sociais que os mesmos são todos uns m..... Já dá até 
para sentir o mau cheiro.

  (Texto do livro “Crônicas Riostrenses – A Cidade na Vi-
são de um Recém-Chegado”, que o autor está escrevendo).

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Profes-
sor, Poeta e conselheiro do Conselho Municipal 
de Cultura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

Precisamos do Natal!
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COLUNISTAS
evaldopeclatnascimento@gmail.com
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ATOS LEGAIS

CONCESSÃO DE LICENÇA
VIA VERDE EMPREENDIMENTOS LTDA ME, CNPJ/CPF Nº 

10.562.498/0001-30 recebeu da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente de Rio Bonito, a LICENÇA DE INSTALAÇÃO – LI Nº MA 
036- que Autoriza o  Parcelamento do solo para Implantação de 
Loteamento Residencial, Comercial e Misto na Av. Sidalides de Mo-
raes Guimarães – Rio Vermelho  – Rio Bonito – RJ.  (Processo 
Municipal n° 822/2019)

ABANDONO DE EMPREGO
Solicitamos o comparecimento do Sr. LEANDRO DA ROSA SI-

QUEIRA, CTPS 066685 serie 145RJ, no prazo de 48h sob pena 
de fi car caracterizado abandono de emprego, conforme Lei 482, 
Alínea I da CLT. Consórcio Inovar Lote 03 – Maricá.

CONCESSÃO DE LICENÇA
CERÂMICA SANTA IZABEL LTDA. EPP

CNPJ 29.546.140/0001-41
CERÂMICA SANTA IZABEL LTDA., torna público que recebeu 

junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SE-
MAU, através do Processo nº 5423/2020, a renovação da Licença 
Específi ca Municipal de Extração Mineral LEM-SEMAU-004/2023, 
para a atividade de extração mineral, localizada no lugar denomina-
do Fazenda Conceição, Área 4C – Porto das Caixas - Itaboraí – RJ.
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Prefeitura de Itaboraí implanta nova rota 
dos ‘Laranjinhas’, os ônibus Tarifa Zero

Em menos de um mês, os 
‘Laranjinhas’, ônibus com ta-
rifa zero da Prefeitura de Ita-
boraí, que possibilitam a loco-
moção dos moradores dentro 
da cidade, já ganharam mais 
um itinerário. Desde o último 
dia 27, a rota Engenho Velho 
X Manilha passou a se unir aos 
itinerários de Reta X São Jo-
aquim e Manilha X Itambi. O 
anúncio foi feito prefeito Mar-
celo Delaroli, que no último 
dia 10, havia apresentado os 
coletivos à população durante 
a Inauguração do Café do Tra-
balhador de Manilha. 

O novo itinerário liga os 
bairros de Manilha e Engenho 
Velho, passando pelas localida-
des Bela Vista e pelo Centro. 

Em Manilha, a nova rota tem a 
unidade do Café do Trabalha-
dor, como ponto de partida.

No trajeto, os coletivos pas-
sam pela BR-101, desviando 
pela Rua Dona Bela, no bair-
ro Bela Vista, indo até a Rua 
Projetada e retornando para a 
BR-101, seguindo pela Avenida 
22 de Maio até o ponto final da 
linha.

Já o trajeto Engenho Velho 
X Manilha tem como ponto de 
partida o bairro, passando pela 
Avenida 22 de Maio, pela BR-
101, e tendo a unidade do Café 
do Trabalhador, em Manilha, 
como ponto final.

O prefeito Marcelo Delaroli 
disse que a nova rota já era um 
desejo antigo desde que o pro-

jeto começou a ser pensado. 
“Estamos trabalhando dia-

riamente para melhorar e fa-
zer com que os nossos ‘Laran-
jinhas’ funcionem da melhor 
maneira possível. O nosso ob-
jetivo é que os ônibus “Tarifa 
Zero” cheguem a mais bairros, 
com várias linhas e essa nova 
rota Manilha-Engenho Ve-
lho é muito importante pois 
garante também o acesso das 
pessoas que saem de Manilha 
e vão para o Centro de Itabo-
raí com o ônibus gratuito. Era 
um desejo nosso desde a cria-
ção do projeto e conseguimos 
fazer com que essa linha fosse 
para as ruas. Nós vamos con-
tinuar trabalhando de segunda 
a segunda para transformar a 

cidade de Itaboraí”. O prefeito 
também disse que novos itine-
rários devem ser colocados nas 
ruas nas próximas fases. 

Tarifa Zero para todos
O deputado estadual Gui-

lherme Delaroli disse que a 
intenção é que os coletivos 
gratuitos cheguem a todos os 
moradores da cidade. 

“A Implantação do ônibus 
Tarifa Zero é uma conquista 
para o nosso município. É im-
portante ressaltar que estamos 
travando uma batalha judicial 
para que os ônibus gratuitos 
possam ser levados para todos 
os cantos de Itaboraí. Nós es-
tamos trabalhando muito para 
que esse benefício seja levado 

para todos os moradores da 
nossa cidade. Aqui em Itaboraí, 
quem manda é o povo de Itabo-
raí”, afirmou o deputado.

Todo o projeto de elabora-
ção dos ônibus Tarifa Zero em 
Itaboraí foi realizado pela Se-
cretaria Municipal de Trans-
porte (SEMTRANS). Dia-
riamente, os ônibus circulam 
pelas ruas do município, com a 
primeira viagem sendo inicia-
da às 5h e a última realizada às 
23h. 

Todos os ônibus Tarifa Zero 
contam com ar-condicionado, 
plataforma de acessibilidade 
para Pessoas com Deficiência 
(PcD), sirenes para solicitação 
de desembarque e poltronas 
confortáveis.

Segundo o prefeito Marcelo Delaroli, a intenção é que os coletivos Tarifa Zero cheguem a mais 
bairros da cidade futuramente 

FOTOS: SECOM / PMI

Mesmo após a Justiça acatar 
a ação civil pública da Prefei-
tura de Itaboraí contra a con-
cessionária Enel, com o pedido 
de restabelecimento da energia 
elétrica sob aplicação de multa 
pelo descumprimento, segundo 
relatos no último dia 23, mo-
radores de alguns bairros ain-
da reclamavam da falta de luz. 
A ação foi uma determinação 
do prefeito Marcelo Delaroli à 
Procuradoria Geral do Municí-
pio, que ingressou na Justiça na 
última terça-feira (21).

A ação civil pública com pedi-
do de tutela antecipada – que é 
a antecipação de um ou mais pe-
didos feitos pelo autor na ação. 
Exige alguns requisitos, como 
a possibilidade de que a demora 
no julgamento da causa resulte 
em prejuízo irreparável à parte 
– foi acatada pelo juiz da 3ª Vara 
Cível da Comarca de Itaboraí, 
Rafael Leão e Souza da Silva.

O magistrado determinou 
que a Enel restabelecesse o for-
necimento de energia elétrica 
em todo o município e mantives-
se equipe suficiente de plantão 
para emergências, no prazo de 
4h, sob pena de multa por hora 
de descumprimento no valor de 
R$ 5 mil. Além disso, fixou mul-

Justiça acata ação da Prefeitura de Itaboraí 
contra concessionária de energia

ta por ato atentatório à digni-
dade da justiça no montante 
de 10% sobre o valor da causa.

Na ação, a Justiça determi-
nou que a concessionária Enel 
adotasse soluções emergenciais 
para normalizar a situação nas 
residências, escolas e unidades 
de saúde em alguns bairros da 
cidade, que estavam sem ener-
gia elétrica desde o último sá-
bado (18/11), devido às fortes 
chuvas que ocorreram na Re-

gião Metropolitana do Rio de 
Janeiro. Dentre os bairros afe-
tados na ocasião, estão, Porto 
das Caixas, Jardim Imperial, 
Engenho Velho e Outeiro das 
Pedras.

De acordo com o procura-
dor-geral de Itaboraí, Edson 
Xavier, a ação tem como princi-
pal finalidade a responsabiliza-
ção da concessionária Enel por 
danos morais e materiais causa-
dos a bens e direitos coletivos. 

“Muito preocupado com a 
demora e descaso no atendi-
mento emergencial no âmbito 
do município de Itaboraí, afe-
tando serviços essenciais e a 
população de um modo geral, 
o prefeito Marcelo Delaroli de-
terminou à Procuradoria-Geral 
do Município, medidas urgen-
tes para que a concessionária 
restabelecesse de forma ime-
diata a normalidade de ener-
gia em todos os bairros. Com 

isso, a Procuradoria distribuiu a 
ação civil pública com pedido de 
tutela antecipada, requerendo 
dentre outros pedidos, o resta-
belecimento imediato no forne-
cimento de energia elétrica a to-
dos os munícipes. Vale destacar 
que o valor da multa será trans-
ferido para o Fundo Municipal 
de Iluminação Pública”, desta-
cou o procurador

Mesmo apesar da ação, até o 
dia 23, moradores da cidade ain-
da relatavam nas redes sociais a 
falta de energia. No perfil oficial 
do Instagram da Prefeitura, a 
postagem sobre a ação resultou 
em diversos comentários dos se-
guidores reclamando a falta do 
fornecimento.   

“Tem escola sem aulas por 
causa da falta de energia”, co-
mentou uma mulher. “Espero 
que venham consertar aqui em 
Duques. Tem ruas que estão sem 
energia desde sábado”, disse um 
morador do bairro.

“Estou sem energia desde sá-
bado 14h até hoje”, comentou 
um seguidor na última quinta-
-feira (23). “Seis dias sem luz no 
bairro Porto das Caixas”, disse 
um seguidor que mora na loca-
lidade.

A ação foi uma determinação do prefeito Marcelo Delaroli na tentativa de garantir o direito dos moradores de Itaboraí

ITABORAÍ

FOTO: SECOM / PMI
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Niterói comemora 450 anos com shows 
e inauguração do Restaurante Popular  

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

As celebrações pelos 450 anos 
de Niterói foram em grande esti-
lo neste mês de novembro. Shows 
com artistas como Alceu Valença, 
Vanessa da Mata e Alcione, ativi-
dades culturais e até a inauguração 
do Restaurante Popular Carolina 
Maria de Jesus, no bairro Fonseca, 
na data em que a cidade comemora 
o novo ano, dia 22. De acordo com 
o Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), a história de 
Niterói, que hoje possui mais de 
481 mil habitantes, segundo o úl-
timo Censo de 2022, começa com 
a aldeia fundada por Arariboia em 
1573, que recebeu o nome de São 
Lourenço dos Índios.

No dia 22, as celebrações co-
meçaram com a simbólica missa na 
histórica Igreja de São Lourenço 
dos Índios, no bairro São Louren-
ço. A cidade foi fundada pelo índio 
Arariboia, figura esculpida em uma 
estátua em frente ao terminal das 
Barcas da cidade, no Centro. A 
igreja tem um significado especial 
para os niteroienses, pois remete 

A ‘Marrom’ Alcione (E) se apresentou na 
Praia de Icaraí no dia 27. No detalhe, o 
prefeito Axel Grael na inauguração do 
Restaurante Popular no bairro do Fonseca

NITERÓI

Niterói registra vento de 137 km/h, fi ca sem 
energia elétrica e Prefeitura aciona a Justiça

Assim como em outras dezenas de 
cidades do estado, moradores de Ni-
terói, uma das cidades mais afetadas, 
ficaram sem luz por conta da ventania 
do último dia 18 (sábado), que inclusive 
impediu a realização do show da can-
tora Marisa Monte, na Praia de Icaraí, 
em comemoração ao aniversário da 
cidade. Segundo a Secretaria de Defe-
sa Civil e Geotecnia da cidade, Niterói 
registrou os ventos mais fortes de sua 
história, 137 quilômetros por hora. Por 
conta disso, durante a semana, os usu-
ários relataram diversos prejuízos, o 
que fez com que o prefeito Axel Grael 
acionasse a Justiça para resguardar os 
direitos dos usuários. 

A Justiça acatou o pedido da prefei-
tura pelo restabelecimento da energia. 
Na segunda-feira (20), a Justiça deter-
minou a religação da luz e fixou multa 
diária de R$ 100 mil caso a empresa 
não cumprisse. O descumprimento fez 
com que a Justiça dobrasse a multa na 
última quarta-feira (22), para R$ 200 
mil por dia. Segundo a empresa, o for-
necimento está normalizado.

Segundo a Prefeitura, na data da 
última decisão, cerca de dois mil domi-

cílios na cidade ainda estavam sem luz 
desde sábado.

“A Justiça tomou a decisão depois 
que a Procuradoria Geral do Municí-
pio (PGM) entrou com um pedido na 
Segunda Vara Cível informando o des-
cumprimento por parte da empresa e 
solicitando aumento no valor da multa 
diária e aplicação de outras sanções”, 
comunicou o Executivo.

Na segunda-feira (20), moradores 
realizaram protestos pedindo a volta da 
energia. Os manifestantes bloquearam 
trechos da BR 101 que passam pelas 
duas cidades durante vários momentos 
do dia. Eles atearam fogo em objetos 
provocando nuvens de fumaça no Cen-
tro e Zona Sul.

O Ministério Público do Estado 
do Rio também instaurou um proce-
dimento administrativo para apurar as 
falhas da concessionária em Niterói. O 
procedimento busca saber os motivos 
da demora nos reparos na rede elé-
trica que deixou diversos bairros sem 
luz. Segundo a Prefeitura, a cidade re-
gistrou um recorde na velocidade dos 
ventos em sua história, chegando a 137 
quilômetros por hora.

ao assentamento indígena do final do 
século XVI, quando as terras foram 
doadas a Arariboia, chefe indígena te-
miminó, em reconhecimento à sua aju-
da na expulsão dos franceses em 1568.

Para marcar a data, teve a apresen-
tação da Orquestra do Aprendiz Mu-
sical e o lançamento do Selo Comemo-
rativo dos Correios. Mas o ponto alto 
ficou para a inauguração do Restau-
rante Popular Carolina Maria de Jesus, 
no Fonseca. O novo espaço inclui tam-
bém uma área onde funcionará uma 
Escola de Formação em Gastronomia, 
a primeira de caráter público em todo 

o Estado do Rio de Janeiro. A cidade 
já possui um restaurante popular, esse 
no Centro, que foi municipalizado. 

O prefeito Axel Grael comemorou 
a data e disse que Niterói continuará 
avançando. 

“Essa é uma data especial. Aqui 
foram dados os primeiros passos, há 
450 anos, e a gente pensa, ao longo 
de tantas gerações, quantas pessoas se 
dedicaram a construir Niterói. Uma 
cidade não fica pronta nunca e a nos-
sa geração tem a responsabilidade de 
fazer com que essa cidade continue 
avançando, que ela continue buscando 

a justiça social, acolher aquelas pesso-
as que mais precisam e que seja uma 
cidade resiliente. Vamos continuar 
construindo a cidade que a gente sem-
pre sonhou. Viva Niterói, que venham 
os próximos 450 anos”, disse o prefei-
to.

Shows
Mas nem só de missa e inaugura-

ções vive Niterói. A programação cul-
tural da cidade foi para todos os gos-
tos. No último sábado, 25, a cantora 
Teresa Cristina subiu ao palco e can-
tou seus sucessos, colocando a galera 

para sambar. Já no último domingo 
26, a cantora Alcione se apresentou 
na Praia de Icaraí e cantou vários 
de seus sucessos, como “Não Deixe 
o Samba Morrer”, “Você me Vira a 
Cabeça”, “A Loba” e “Meu Ébano”. 
O dia também contou com várias 
atividades gratuitas para a popula-
ção, como aulões de yoga e ginásti-
ca, além da DJ Tamy abrindo a noi-
te de música e animando o público 
que estava na praia.

Quem é apreciador de uma boa 
cerveja comemorou o aniversário 
da cidade com o evento Niterói Cer-
vejeiro, que aconteceu entre os dias 
24 e 26 com a presença de mais de 
100 rótulos de cervejas artesanais 
e diversos estandes dos restauran-
tes mais prestigiados do município. 
A iniciativa aconteceu na Reserva 
Cultural, em São Domingos, onde 
o público pode assistir a shows ao 
vivo. 

O show da cantora Marisa Mon-
te, que seria no sábado (18) e das 
bandas Barão Vermelho e Detonau-
tas que seria no domingo (19), que 
seriam na Praia de Icaraí, não pu-
deram acontecer devido aos fortes 
ventos e assolaram a cidade na noite 
do dia 18.   

Na tarde da última terça-feira (21), 
a concessionária Enel informou através 
de nota: “a empresa informa que 98% 
dos clientes afetados pela tempestade 
registrada na noite de sábado (18/11) 
na área de concessão da empresa tive-
ram o serviço normalizado. O evento 
climático, com chuva, fortes rajadas de 
vento e descargas atmosféricas, causou 
danos severos à rede elétrica de várias 
cidades fluminenses, interrompendo o 
fornecimento de energia.

A empresa mobilizou um reforço 
ainda maior de equipes entre ontem 
(20) e hoje (21), principalmente nas ci-
dades mais afetadas, como Niterói, São 

Gonçalo, Maricá e Petrópolis. Ao todo, 
cerca de 900 equipes estão atuando nas 
ruas para acelerar o atendimento das 
ocorrências remanescentes”.

Na tarde desta sexta-feira (24), a 
Enel enviou a seguinte nota oficial à re-
dação da Folha:

“A Enel Distribuição Rio informa 
que normalizou o fornecimento de 
energia para os clientes que tiveram o 
fornecimento afetado no último sábado 
(18), quando uma tempestade atingiu a 
área de concessão da empresa.

O trabalho continua nos atendimen-
tos a casos específicos de ocorrências 
originadas nos dias seguintes à chuva.

O evento climático, com chuva, 
fortes rajadas de vento e descargas at-
mosféricas, causou danos severos à rede 
elétrica de várias cidades fluminenses, 
interrompendo o fornecimento de ener-
gia.

Cerca de 900 equipes seguirão atu-
ando na área de concessão ao longo des-
ta semana para acelerar o atendimento.

Como as emergências foram espa-
lhadas em diferentes pontos específi-
cos e a destruição da rede afetou vários 
locais ao mesmo tempo, o restabele-
cimento do serviço ocorreu de forma 
gradativa, apesar de todo o adicional de 
técnicos atuando nas ruas”.

Segundo a concessionária Enel, no dia 24/11, o fornecimento de energia havia sido normalizado na cidade

FOTO: SECOM / PMN
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A Casa Rosa de Tanguá, uma clínica 

que concentra diversos atendimentos de 
saúde para mulheres, comemorou dois 
anos de existência no último dia 23 com 
atividades voltadas para a autoestima 
feminina. O local já realizou, desde que 
foi inaugurado, cerca de 16.400 atendi-
mentos. Segundo a Secretaria de Saúde, 
aproximadamente 350 mulheres são 
atendidas por semana na unidade. Além 
de consultas, a clínica também oferece 
procedimentos ginecológicos e exames; 
a mamografia é um deles.    

O dia do aniversário da clínica foi 
comemorado com muito cuidado às mu-
lheres. Foram oferecidos os serviços de 
manicure, design de sobrancelhas, tran-
cista e maquiadora, tudo de graça.

Segundo o secretário de Saúde de 
Tanguá, Rodrigo Lopes, a Casa Rosa 
foi um sonho dele e do prefeito Rodrigo 
Medeiros. 

“Há algum tempo atrás eu comen-
tava preocupado com o prefeito sobre a 
saúde da mulher, e a gente pensou em 
um local onde toda linha de cuidado pu-
desse ser realizada para elas. Depois de 
muito esforço e trabalho, conseguimos 
profissionais e equipamentos para hoje a 

Casa Rosa de Tanguá completa dois 
anos de cuidado com as mulheres 

Rio Bonito

Começa nesta sexta-feira (01/12), 
a pré-matrícula online para os novos 
alunos que pretendem estudar na 
Rede Pública Municipal de Ensino 
de Rio Bonito no ano letivo de 2024. 
Esta etapa é destinada aos munícipes 
de Rio Bonito para matrículas nas 
escolas públicas municipais e nas mo-
dalidades de Educação Infantil (Cre-
che ao Pré-escolar) e Ensino Funda-
mental (1º ao 9º ano). 

Para realizar a pré-matrícula, os 
candidatos devem acessar o site da 
Prefeitura de Rio Bonito e acessar o 
banner da Matrícula 2024 que está 
disponível na página principal do site. 

As inscrições ocorrem até o dia 
15 de dezembro, com divulgação do 
resultado de pré-matrícula no dia 02 
de janeiro de 2024. A efetivação da 
matrícula, que é o período em que o 
responsável apresenta as documenta-
ções preenchidas na unidade escolar, 
vai ocorrer na terceira semana de ja-
neiro. O cronograma completo está 
disponível no site da Prefeitura de 
Rio Bonito.

O PREENCHIMENTO 
Neste ano, o responsável poderá 

escolher apenas uma opção de unida-
de escolar próxima a sua residência 
para matricular seu filho. Toda Rede 
de Ensino está integrada em um úni-
co sistema que otimiza e concentra os 
dados das escolas públicas municipais 
e de todos os alunos, impedindo as-
sim, a duplicidade de informações. 

DOCUMENTOS 
NECESSÁRIOS 

Ao entrar no site, o responsável 
precisa consultar os seguintes docu-
mentos discriminados abaixo para 
preencher o formulário de inscrição.

•RG e CPF (Aluno);
•RG e CPF (Responsável);
•Comprovante de residência atu-

al (ver Anexo II da Portaria);
•Protocolo de transferência ou 

histórico escolar.

ESCOLA EM TEMPO 
INTEGRAL 

Para o próximo ano letivo, a 
Rede Municipal de Ensino de Rio 
Bonito implantará a política de edu-
cação em tempo integral em seis 
unidades escolares, instituído pela 
Lei Federal nº 14.640/2023, e te-
rão carga horária mínima semanal 
de 35 horas. As escolas convertidas 
em tempo integral serão: E.M. Luís 
José de Moraes (Chavão), E.M. Mu-
nir Abdalla Helayel (Prainha), E.M. 
Fazenda das Cachoeiras (Braçanã), 
E.M. Castelo Branco (Jacundá), 
E.M. Joaquim A. de Miranda (Mata) 
e E.M. Prof. Santos Loureiro (La-
vras). Terão prioridade à matrícula 
nessa modalidade, os estudantes já 
matriculados nas referidas escolas, 
estudantes da Rede Municipal de 
Ensino de Rio Bonito e com regis-
tro no cadastro único, com disponi-
bilidade para frequentar a escola de 
tempo integral.

Novos alunos das 
escolas municipais 
já podem realizar 
a pré-matrícula 

RIO BONITO, DE 30 DE NOVEMBRO A 15 DE DEZEMBRO DE 2023

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A 35ª Subseção da OAB – Rio Boni-
to, Tanguá e Silva Jardim -, promoveu 
o 1º Simpósio de Direito Público no úl-
timo dia 27 de outubro com a presença 
de nomes importantes da área, como o 
procurador de Duque de Caxias, Fabrí-
cio Gaspar. O evento reuniu um grande 
público da advocacia dos três municí-
pios. A presidente da Subseção, Karen 
Figueiredo, informou que por conta 
do sucesso do simpósio, a atualização 
deve ser colocada no calendário e mais 
edições nesse mesmo formato, mas de 
outras áreas, podem acontecer.

“O objetivo foi alcançado, pois tive-
mos dentre os participantes advogados 
que atuam no Direito Público, procura-
dores da Câmara Municipal de Rio Bo-
nito, secretários e vereadores de Tan-
guá. Ficou o gostinho de quero mais, 

então já estamos pensando na inclusão 
no nosso calendário de atualização jurí-
dica em formato de simpósio, com mais 
de um palestrante, pois tivemos um fe-
edback positivo da advocacia nesse sen-
tido”, disse Karen.

Para melhor organização do even-
to, foi preciso se inscrever e pagar uma 
taxa para assistir as palestras. Os temas 
e os palestrantes prenderam a aten-
ção do público presente. “Acordos nas 
Ações de Improbidade Administrativa” 
foi ministrada pela advogada e mestre 
Thais Marçal; “Constitucionalização 
do Direito Político-Eleitoral: Sistema-
tização Normativa e Aspectos Prático-
-Jurídicos sobre as Eleições de 2024” 
com o professor, advogado, mestre e 
doutor Marcio Vieira Santos e “La-
wfare à Brasileira: do Processo Penal 
à Ação Civil por Ato de Improbidade 
Administrativa”, ministrada pelo pro-
fessor, advogado, mestre e procurador 

do município de Duque de Caxias, Fa-
brício Gaspar.

A presidente falou sobre alguns dos 
nomes que estiveram no evento e des-
tacou o procurador Fabrício Gaspar. 
“Tivemos palestrantes conceituadíssi-
mos conosco, sendo o doutor Fabrício 
Gaspar, autor de biografia e procura-
dor de carreira de Duque de Caxias, 
além de um advogado especializado 
em Direito Público e Eleitoral, Márcio 
Vieira, muito conhecido na região e que 
falou muito bem”.

Para a advogada, o simpósio supe-
rou as expectativas. “Ficamos satisfei-
tos com a adesão grande ao evento pois 
foi nosso primeiro simpósio e o primei-
ro com taxa de inscrição, embora com 
valor irrisório. Acho que atendeu as 
demandas. Para o ano que vem, vamos 
continuar focando no conhecimento da 
advocacia e priorizando a qualidade dos 
eventos”, finalizou.  

35ª Subseção da OAB promove 
o 1º Simpósio de Direito Público

O evento reuniu advogados dos municípios de Rio Bonito, Tanguá e Silva Jardim na sede da Subseção

FOTO: DIVULGAÇÃO

gente ter um local voltado para o cuidado 
da mulher”, conta Rodrigo.

O secretário explica que a unida-
de possui atendimentos de importantes 
áreas, como ginecologista e obstetrícia 
e, que por isso, o serviço tem conseguido 
diagnosticar doenças há tempo de serem 
tratadas. 

“Temos atendimento de obstetrícia de 
alto risco. A mulher é encaminhada pela 
atenção básica para o atendimento com 
obstetra na Casa Rosa até o seu parto, de-

pois disso, ela tem atendimento nutricio-
nal e psicológico se houver necessidade, 
e também os primeiros atendimentos ao 
seu bebê. Hoje temos dois ginecologistas. 
Os atendimentos acontecem de forma 
bem prática, ela passa pelo atendimento 
e faz sua transvaginal (exame). Alguns 
procedimentos já são feitos na hora, como 
colposcopia, cauterização e algumas bióp-
sias. Então a gente dinamizou os atendi-
mentos de ginecologia que também são 
uma prevenção de colo de útero”, explica.

A Casa Rosa também tem consultas 
de mastologia. O local detém o primei-
ro mamógrafo da cidade, que foi custe-
ado com recursos próprios do governo, 
segundo o secretário. Ele conta ainda, 
que após a compra do equipamento, a fila 
para a mamografia foi zerada. A iniciati-
va tem feito sucesso até mesmo fora do 
município, conta Rodrigo. 

“Esse era o sonho do prefeito, assim 
como ele sonhou em colocar novos servi-
ços como o mamógrafo, que ele se esfor-
çou e custeou esse equipamento, ele tinha 
o sonho de que a Casa Rosa fosse uma 
referência. Outros municípios já vieram 
aqui, como Rio Bonito, municípios da 
Baixada Fluminense e Região dos Lagos, 
conhecer a Casa Rosa que hoje é um su-
cesso e referência”.

Entre as pacientes, a Casa Rosa pa-
rece ter sido aprovada também. A ven-
dedora Georgina Araújo elogia o acolhi-
mento que recebeu quando foi atendida 
no local e conta a experiência que teve.

“O atendimento aqui é maravilhoso, 
me sinto em casa, me sinto muito bem. 
Tive uma experiência muito boa aqui. 
Eu estava com um cisto no seio esquerdo, 
mas graças a Deus, quando eu cheguei 
aqui, eu tive a notícia de que ele havia se 

desfeito”, celebra a moradora de Tanguá. 

Atendimentos
A Casa Rosa oferece consultas como: 

ginecologia ambulatorial, mastologia, 
fonoaudiologia (teste da orelhinha e lin-
guinha), obstetrícia (alto risco), nutrição 
(baixo e alto risco), psicologia e oncologia 
(grávidas de baixo e alto risco). 

Oferece exames como: ultrassono-
grafia obstétrica, obstétrica transvaginal, 
obstétrica com Doppler, morfológica, 
mamária, transvaginal, abdômen total, 
vias urinárias e pélvica, além de mamo-
grafia.

O local realiza procedimentos como: 
cauterização, biópsia de colo uterino, va-
gina e vulva, biópsia de mama em nódu-
los palpáveis, inserção e retirada de DIU 
e preventivo para mulheres até 25 anos. 

Na clínica também é aplicada a vaci-
na BCG em recém-nascidos e faz orien-
tações quanto ao aleitamento materno. 
Alguns atendimentos devem ser marca-
dos no posto de saúde e outros na pró-
pria Casa Rosa. Para mais informações, 
a mulher pode procurar a unidade, que 
fica na Rua Jobel José Cardoso, no bairro 
Pinhão, ou entrar em contato com o nú-
mero (21) 97963-6371.

FOTOS: LÍVIA LOUZADA

A Casa Rosa oferece diversos 
serviços de saúde para as 
mulheres, como mamografi a, 
consultas ginecológicas, de 
obstetrícia e muitas outras
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